



Quelques-uns des stagiaires soutenus par CUAM

Message de la présidente

Chers membres de l'association, chers donatrices et donateurs, chers sympathisant-e-s,

Comme vous le savez peut-être déjà, un nouveau projet d'aide a émergé suite à l'assemblée générale de CUAM ; tout en continuant à soutenir JauneCongo pour la recherche et développement en agroécologie et pour l'accueil des stagiaires, nous allons contribuer à l'amélioration des conditions de vie des habitants de Kisiama, le village qui loue les terres à JauneCongo et d'où viennent une partie des collaborateurs.

C'est un nouveau projet très intéressant qui est en train de se mettre en place, après plusieurs consultations menées auprès des villageois pour connaître leurs besoins, vous allez en lire le détail plus loin.

Voilà une nouvelle perspective pour CUAM et nous sommes enthousiastes !

Notre prochaine assemblée générale aura lieu le mercredi 21 août en fin de journée et nous aurons des visiteurs du Congo, venez donc nombreux ! Une collation sera servie à cette occasion, des informations plus précises vont suivre.

Un immense merci à vous tous qui avez de l'intérêt pour ce travail et qui faites preuve d'une grande générosité et au plaisir de vous voir bientôt.

Karin Pingoud, présidente



Présentation d'un stagiaire



CUAM continue de financer les stages en agroécologie d'étudiants de la région. Faites connaissance avec Mido qui a effectué un stage d'une semaine en 2023 et qui sera encore là avec nous pendant 3 semaines au mois de juin :

Bonjour Mido, pourriez-vous svp vous présenter?

Je suis Mido Desiré Kawata, étudiant en 3e année du premier cycle (Graduât) en Sciences et Techniques du Développement (STD) et vice président de l'université Omnia Omnibus, résidant à Kinshasa.



Mido un des stagiaires soutenus par CUAM

Pourriez-vous nous expliquer pourquoi vous avez effectué un stage en agroécologie chez JauneCongo?

Étant agent de développement, l'agroécologie m'a particulièrement permis d'orienter ma vision dans le sens de cultiver mais aussi de tenir compte de l'aspect sécurité alimentaire et la protection de l'environnement qui est notre maison commune. D'où je parle d'une agriculture durable.

Qu'est-ce que vous a apporté ce stage?

Ce stage m'a apporté une nouvelle connaissance et même compétence dans ce domaine alimentaire. Je m'inquiète beaucoup pour ce que consomme la population congolaise, mais à la découverte de l'agroécologie dans la société JauneCongo, j'étais séduit et l'espoir de s'assurer une bonne alimentation et en quantité s'est ravivé.

Est-ce que vous avez un mot à transmettre aux membres de l'association?

J'ai beaucoup à dire, mais je préfère d'abord remercier l'association pour ce soutien ! Qu'elle ne se lasse pas de toujours apporter son soutien à cette jeunesse.

Les dernières nouvelles de JauneCongo

JauneCongo continue de diversifier ses activités : depuis le mois dernier nous proposons des séjours à la ferme. Les personnes intéressées peuvent réserver sur le site internet et venir passer quelques jours à la ferme où ils pourront découvrir nos activités, se balader dans la région ou tout simplement se relaxer. Nous devenons donc également un acteur du tourisme local ! Du côté du maraîchage, la fin de la saison des pluies est toujours un peu difficile au niveau de la production et nous attendons avec impatience le mois de juillet et le début de la saison des fraises qui nous ramène toujours beaucoup de clients. Nous continuons la production de plants de palmiers et la production d'huile, tout en surveillant



La maison pour accueillir les visiteurs

de près la palmeraie de 20 hectares que nous avons plantée en octobre dernier. Les 50 personnes qui travaillent chaque semaine à la ferme sont donc bien occupées et l'ambiance garantie !

Ainsi, grâce à votre aide, JauneCongo continue de participer au développement de la région de Kimpese et à la diffusion de techniques agricoles innovantes et des valeurs de solidarité et d'entraide.



Le village de Kisiama

Kisiama, auquel JauneCongo loue ses terres, est un village d'environ 150 habitants. Situé à 15 km de Kimpese qui est un important centre de commerce, il se trouve au bord de la piste menant au Mont Bangu que l'on voit au fond sur l'image ci-dessus. La grande majorité des villageois sont des agriculteurs cultivant du manioc, des arachides, des haricots, du maïs et certains légumes. Une partie de la production est destinée à l'autoconsommation, le reste est commercialisé à Kimpese ou à Lukala, une autre ville de la région, ce qui leur permet d'acquérir ce qu'ils ne produisent pas (sel, huile) et de payer les frais scolaires des enfants et les soins médicaux. Un petit surplus leur permet d'acheter quelques objets, une radio, des panneaux solaires, un téléphone. Certains qui ont réussi une bonne saison d'oignons se sont acheté une moto et gagnent de l'argent en faisant le taxi entre la ville et les villages. Quelques travailleurs de JauneCongo habitent au village, mais la tendance est à aller habiter en ville en cas de revenus suffisants. Kisiama a plusieurs villages voisins, situés à quelques kilomètres les uns des autres. Les enfants vont à l'école à Mbanza Ndamba à 2 km et la plupart des villageois vont se faire soigner au dispensaire de Kinanga à 1 km. La vie au village est très simple, parfois difficile mais tout le monde est logé à la même enseigne. Il n'y a pas d'électricité ou d'eau au village, ceux qui en ont les moyens se sont acheté un petit panneau solaire et une petite batterie pour recharger leurs téléphones et avoir un peu de lumière la nuit. Chaque jour les femmes du village descendaient à la rivière à 1 km pour faire la lessive, se laver et rapporter de l'eau au village. Depuis quelques mois c'est un point d'eau aménagé par JauneCongo un peu plus proche du village qui sert à ces activités.

La population de Kisiama est composée en majorité d'enfants. Le village est dirigé par les représentants des 3 lignées descendantes d'un ancêtre commun ayant fondé Kisiama. Le chef du village, actuellement une cheffe, maman Rachel, est désignée par consensus parmi les anciens.

Soutien de CUAM au village

Des concertations ont eu lieu avec les autorités traditionnelles pour savoir quelles sont les priorités pour le développement du village. Les problèmes de santé et les coûts importants pour se soigner sont les problèmes qui les préoccupent le plus. Pour tenter d'y remédier, la construction de toilettes publiques et privées serait appréciée de la population. Actuellement, la plupart des habitants font leurs besoins dans la nature autour du village, ce qui favorise la propagation des maladies. La réfection du dispensaire de Kinanga que les villageois fréquentent serait aussi la bienvenue et permettrait d'aider également les villages voisins. Ce dispensaire a besoin de lits et de meubles, les patients doivent parfois dormir par terre, sa toiture laisse largement passer la pluie et la peinture est plutôt défraîchie. L'aide de CUAM pour la réfection de ce dispensaire sera la bienvenue !



Le dispensaire de Kinanga



Des patientes et leur bébé

Merci pour votre soutien !

IBAN: CH1580808004769420479

Site: www.cuam.ch

Courriel: info@cuam.ch

**Faites un don avec
TWINT !**



Scannez le code QR avec
l'app TWINT



Confirmez le montant et
le don



Les activités de l'association

- Mai-décembre : construction de 38 toilettes dans le village de Kisiama et réfection du dispensaire de Kinanga
- 21 août : assemblée générale avec la présence de deux représentants de JauneCongo
- Novembre : lettre de nouvelles



La ferme de JauneCongo



**Cultivons
un Autre Monde!**